

JOAQUÍN HERMOSO MURILLO • Alcalde de Puertollano

Joaquín Carlos Hermoso Murillo (1971, Puertollano) asumió la dirección del Ayuntamiento de su ciudad en el mes de diciembre de 2003, recogiendo el testigo del anterior alcalde, Sánchez Calderón, y en su toma de posesión se comprometió a situar a Puertollano como un referente claro del desarrollo económico e industrial de Castilla-La Mancha. Ahora, cuando ya ha cruzado el ecuador de su segunda legislatura (la primera completa) al frente del Consistorio puertollanero, hace balance de cómo la crisis incide en el presente y futuro de la localidad industrial.



El alcalde de Puertollano, Joaquín Hermoso Murillo, en un momento de la entrevista. / FOTOS: IGNACIO BALLESTERO

«En 2010 apostaremos por las personas por encima de los proyectos»

I. BALLESTERO / PUERTOLLANO

El año 2009 ha significado para el mundo entero la necesidad de saber enfrentarse a un nuevo reto al que casi había apartado a un rincón de la memoria. Después de muchos años viviendo inmersos en la opulencia, una gran crisis económica, que se gestó en 2008, ha sacudido los cimientos de todo el mundo durante el curso que está a punto de tocar a su fin. No se ha librado nadie, y la coyuntura económica ha extendido sus tentáculos a lo largo y ancho de todo el mapa. También, como no podía ser de otra manera, ha asfixiado con su abrazo a las instituciones municipales, y ningún Ayuntamiento se ha quedado al margen. En Puertollano, 2009 ha supuesto, además, que el alcalde, Joaquín Hermoso Murillo, supere el ecuador de su actual legislatura, un momento más que interesante para reflexionar sobre todo lo andado y para cuestionarse acerca de los retos y proyectos del futuro.

Llega el final de un año marcado por la crisis, que ha envenenado todos los ámbitos de la vida cotidiana.

2009 ha sido sin duda un año complicado, dentro de las complicaciones generales que están atravesando en todos los lugares del país, por la mala situación económica y laboral. Y la crisis, claro, también ha afectado a Puertollano.

¿De qué forma se ha notado la incidencia de la crisis en la vida cotidiana de la ciudad?

Ha tenido una afección importante de forma drástica en el consumo, sobre todo. Está sucediendo en todas las ciudades de España, no sólo en Puertollano, porque se trata de un comportamiento normal. Ante la incertidumbre económica, la gente se retrae a la hora de consumir, y eso significa que el pequeño comercio se resiente de forma importante, arrastrado por el miedo e inseguridad de la gente.

Desde el punto de vista de la actividad económica e industrial, que es fundamentalmente la nuestra, ha habido dificultades, pero lo cierto es que se han ido solucionando. Creo que el sector de las energías renovables nos va a dar buenas noticias en un futuro no muy lejano, porque no se

está hablando de pérdida de puestos de trabajo, sino de un incremento. En los sectores más tradicionales de Puertollano, como la petroquímica, sí que está habiendo más problemas, sobre todo porque la química está cayendo arrastrada por otros sectores, como la construcción, que están en recesión. Aun así, soy optimista de cara al futuro y estoy convencido de que la petroquímica tiene espacio temporal por delante,

«Vamos a focalizar las actuaciones en las familias y pequeñas y medianas empresas, porque el Consistorio debe estar al lado de la gente que peor lo está pasando»

te, y mucho empleo que mantener y generar.

¿Cuál es la situación actual de Puertollano frente a la crisis?

Puertollano lleva dos años de crisis con una gran respuesta frente al desempleo, mucho mejor que la media regional y nacional. Somos, junto con Ciudad Real, las ciudades en la región que menos incremento de paro han tenido en este tiempo, y la ciudad se encuentra en tasas de paro in-

«Los presupuestos municipales que estamos a punto de aprobar reflejarán, de cara al año próximo, una nueva reducción del gasto corriente de un 25%»

feriores a hace seis años, si bien es cierto que aquel fue un momento complicado en el que se alcanzó un 21% de desempleo. Ahora estamos en torno al 14%.

¿Ha sabido capear la coyuntura económica el Ayuntamiento? ¿Han dado resultado las medidas tomadas a mitad de año para solventar la crisis?

Creo que las medidas que pusimos en marcha desde el municipio, como la reducción de capítulo dos en los gastos municipales, o volcarnos en la realización de acciones directas para ayudar a la gente que lo está pasando mal, están teniendo una incidencia positiva que se va a reflejar en los presupuestos que estamos a punto de aprobar.

¿Cuáles son las líneas maestras de esos presupuestos?

Vamos a focalizar las actuaciones en las familias y las pequeñas y medianas empresas, y creo que eso va a significar un respiro para la gente que peor lo está pasando. Eso sí, para destinar estas partidas hay que retirar fondos de otro sitio, y los presupuestos van a incluir una reducción del gasto corriente del 25%.